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Das Eltern-Geld

Mutter und Vater bekommen Eltern-Geld, 

wenn sie mit ihrem kleinen Kind 

nach der Geburt zu Hause bleiben. 

Einer bekommt höchstens 12 Monate, 

der andere 2. 

Mutter und Vater können sich die Monate 

auch anders teilen.

Wie viel Eltern-Geld können Eltern bekommen? 

Es kommt darauf an, wie viel Geld man 

vor der Geburt von dem Kind verdient hat. 

Die meisten Eltern bekommen 

einen großen Teil von dem Geld, 

das sie vor der Geburt von dem Kind 

verdient haben.
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Das Eltern-Geld-Plus lohnt sich für Eltern, 

die bald nach der Geburt Teil-Zeit arbeiten.

Teil-Zeit bedeutet: 

Sie arbeiten 32 Stunden oder weniger 

in der Woche. 

Sie bekommen dann zu ihrem Lohn 

Eltern-Geld-Plus dazu. 

Eltern-Geld-Plus kann man 

2 Jahre lang bekommen.

Das Eltern-Geld-Plus
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Der Partnerschafts-Bonus 
beim Eltern-Geld-Plus
Partnerschafts-Bonus heißt:

Man bekommt länger Eltern-Geld-Plus.

Eltern bekommen den Partnerschafts-Bonus, 

wenn beide Eltern zur gleichen Zeit 

2, 3 oder 4 Monate Teil-Zeit arbeiten. 

Beide müssen 24 bis 32 Stunden pro Woche arbeiten.

Der Partnerschafts-Bonus ist auch 

für Allein-Erziehende und Getrennt-Erziehende. 

Allein-Erziehende sind Mütter oder Väter, 

die ihr Kind oder ihre Kinder allein erziehen. 

Zum Beispiel weil sie sich von ihrem Partner getrennt haben. 

In der Wohnung wohnt nur die Mutter oder der Vater 

zusammen mit dem Kind. 

Bei Getrennt-Erziehenden wohnt das Kind 

mal bei der Mutter und mal beim Vater.

Wann stellen Sie den Eltern-Geld-Antrag?

Sie können den Antrag nach der Geburt 

von Ihrem Kind stellen. Ein Antrag ist ein Papier. 

In den Antrag schreiben Sie, was Sie bekommen möchten. 

Zum Beispiel Eltern-Geld.
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Am besten ist:

Sie stellen den Antrag in den ersten 3 Monaten 

nach der Geburt von Ihrem Kind. 

Sie können den Antrag auch später stellen. 

Dann bekommen Sie aber nicht das volle Geld. 

Wo stellen Sie den Antrag?

Sie stellen den Antrag bei Ihrer Eltern-Geld-Stelle. 

So finden Sie Ihre Eltern-Geld-Stelle in der Nähe.

Gehen Sie auf diese Internet-Seite:  

www.familienportal.de

Sie können den Antrag auch zu Hause am Computer ausfüllen. 

Gehen Sie dafür auf diese Internet-Seite: 

www.elterngeld-digital.de

So beantragen Sie das Eltern-Geld-Plus

Überlegen Sie zuerst wie lange Sie gar nicht arbeiten wollen 

nach der Geburt. Das sind Eltern-Geld-Monate. 

Überlegen Sie, wann Sie im ersten Jahr nach der Geburt 

wieder in Teil-Zeit arbeiten wollen. 

Das sind Eltern-Geld-Plus-Monate. 

Lassen Sie sich beraten. 

Dann können Sie den Antrag stellen.

http://www.familienportal.de
http://www.elterngeld-digital.de
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Die Eltern-Zeit

Eltern-Zeit bedeutet: 

Jeder Eltern-Teil kann für 3 Jahre Eltern-Zeit nehmen 

bis das Kind 8 Jahre alt wird. 

Eltern können sich die Eltern-Zeit selbst einteilen. 

Eltern dürfen 32 Stunden oder weniger 

in der Woche arbeiten. 

Eltern können auch zu Hause bleiben.

Dann bekommen sie kein Geld vom Arbeit-Geber. 

Nach der Eltern-Zeit kann man wieder arbeiten.

Sprechen Sie mit Ihrem Arbeit-Geber 

Sie müssen Ihrem Arbeit-Geber 

rechtzeitig  Bescheid sagen,  

wann Sie Eltern-Zeit nehmen:

Wenn Sie vor dem 3. Geburtstag von Ihrem Kind 

Eltern-Zeit nehmen, dann müssen Sie 

Ihrem  Arbeit-Geber 7 Wochen vorher Bescheid sagen.

Wenn Sie nach dem 3. Geburtstag Eltern-Zeit nehmen, 

dann müssen Sie 13 Wochen vorher Bescheid sagen.
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Impressum 
in Leichter Sprache

Sie können uns anrufen.

Die Telefon-Nummer ist:  

030 20 17 91 30

Wir sind von Montag bis Donnerstag von 9 bis 18 Uhr da. 

Sie können uns ein Fax schicken:  

030 18 555 44 00

Sie können uns eine E-Mail schreiben: 

info@bmfsfjservice.bund.de

Es gibt ein Gebärden-Telefon.

Dort gibt es Informationen in Gebärden-Sprache. 

Die E-Mail-Adresse ist: 

gebaerdentelefon@sip.bundesregierung.de

Das Heft ist vom Bundes-Ministerium 

für Familie, Senioren, Frauen und Jugend

Referat Öffentlichkeits-Arbeit 

Das Bundes-Ministerium ist in Berlin.

Die Internet-Adresse ist: www.bmfsfj.de

mailto:info%40bmfsfjservice.bund.de?subject=
mailto:gebaerdentelefon%40sip.bundesregierung.de?subject=
http://www.bmfsfj.de
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Sie können das Heft bestellen

Die Adresse ist:

Publikationsversand der Bundes-Regierung

Postfach 48 10 09

18132 Rostock

Die Telefon-Nummer ist: 030 18 27 22 721

Die Fax-Nummer ist: 030 18 10 27 22 721

Die E-Mail-Adresse ist: 

publikationen@bundesregierung.de

Das Heft ist von zweiband.media GmbH.

Der Umschlag ist von zweiband.media GmbH.

Der Text in Leichter Sprache ist vom  

AWO Büro Leichte Sprache. 

Prüfer: G. Gerwins und G. Zehe 

Die Internet-Adresse ist: leichtesprache.awo.org

Die Bilder sind von: 

© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e. V., 

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013

Das Heft wurde von MKL Druck GmbH & Co. KG gedruckt.

mailto:publikationen%40bundesregierung.de?subject=
http://leichtesprache.awo.org
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Für weitere Fragen nutzen Sie unser  

Servicetelefon: 030 20 179 130
Montag–Donnerstag: 9–18 Uhr 
Fax: 030 18 555-4400
E-Mail: info@bmfsfjservice.bund.de

Einheitliche Behördennummer: 115*

Artikelnummer: 2BR129
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Gestaltung Innenseiten und Redaktion: www.zweiband.de
Gestaltung Umschlag: www.zweiband.de
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* Für allgemeine Fragen an alle Ämter und Behörden steht Ihnen auch die einheitliche Behördenruf-
nummer 115 zur Verfügung. In den teilnehmenden Regionen erreichen Sie die 115 von Montag bis  Freitag 
zwischen 8 und 18 Uhr. Die 115 ist sowohl aus dem Festnetz als auch aus vielen Mobilfunk netzen zum Orts-
tarif und damit kostenlos über Flatrates erreichbar. Gehörlose haben die Möglichkeit, über die SIP-Adresse 
115@gebaerdentelefon.d115.de Informationen zu erhalten. Ob in Ihrer Region die 115 erreichbar ist und 
 weitere Informationen zur einheitlichen Behördenrufnummer finden Sie unter http://www.d115.de.

http://www.bmfsfj.de
mailto:gebaerdentelefon%40sip.bundesregierung.de?subject=
mailto:publikationen%40bundesregierung.de?subject=
http://www.bmfsfj.de
mailto:info%40bmfsfjservice.bund.de?subject=
http://www.zweiband.de
http://www.zweiband.de
http://115@gebaerdentelefon.d115.de
http://www.d115.de
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Ich bin eine
Zwischen überschrift

Niaeper orrumen daerovidem et ut fuga. 
To officit, consedi tectae nobis pos ipis 
estem fuga. Nam ellupta consecatur, ut 
fugit, tem. Occullictem accusam vellendel 
incienem elesequia sunt as sequi odicimil 
molorum iureicid quatincte officia nis 
culparc hillupti aut explibe archil ipien-
dam unt isti occullaboris molestios as ma 
aut que nimo vollit, unt hilique verchili-
qui berumque. 

• Equis andita ilitas et quassi ut earchit 
oditate init abore mi, ut molluptat am 
fugiam faces 

• Recte licieniet faccus, sima vente of-
ficim usapici lliquatum debitio in nos 
aliquis eturehenimi, ilibero doluptatem 
latia volorro reperum, 

• Verum exerspedis magnatur sed mo-
ditem. Iliberum net faccae nonsed mo 
cum et rem rem serios venimaiorem 
excesequo quasper itiisquis aliam dolo-
rum lit audae. 

• Nemperrum, quatem. Me velectur atio 
idione porae dolorum recae natur, odi 
cum et auda autasitatus.

Aximilibusae re nihiciur, qui commolu 
ptibus, omnisti atibus re nonsenia veni 
omnisciam nis rehendicipsa nis anto di-
cipsa ium quidelestrum imporis ex endita 
vero blatur reptaspit liqui imo officid ex 
eum quodigent alictem porporecae. Ique 
latem consequi dolorio rendit ut adio 
blaborem viditia perio cumet, solenem 
ut et fugit di cuscia iumque officaerum 
verciis alibus natem. Occum exero volo 
ipiendunt mincide accuptat atquo qui-
bus sentia sim laudic tempor aut dera 
volorum eatus qui ut eum rectatur sum 
et destoria dest dolor accaborro qui do-
luptae moloren ihiciendae nonet, tecte 

pere laborum vendisc ienditam nobit int 
eossinctis parchillibus inctor rehentis et 
et asinum reseri doluptas et eictem cum 
sit as pedi nit odios et modit ma prat fu-
giti ulparchillam re que cum fuga. Ut ium 
qui officil molora sit quis unt andae sita 
quunt int autat omniandempor auditium 
nist, oditat harum ra plaut facculpa vo-
luptatio. 

Ich bin eine Faktenkasten:  
Ota adit quias et fuga. Nonse-
quiae commolor atiation cores 
demperi antistruntur re eariam.
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